

EN LOS SUBURBIOS DE TRIPOLI EL EJERCITO DE MONTGOMERY

COSTA RICA FUE INFORMADA POR CHILE DE SU ROMPIMIENTO CON EL EJE

Cablegráficamente todos los gobiernos de América recibieron esta mañana este anuncio oficial

ESTA TARDE HABLARA PAR ACHILE Y PARA AMERICA EL PRESIDENTE JOSE ANTONIO RIOS

CHILE INFORMA A AMERICA

150 MIL HOMBRES PODRA REUNIR ROMMEL

SANTIAGO DE CHILE, 20 UP.—El gobierno informó a los países Americanos que Chile ha roto sus relaciones con los países del eje.

REUNION DE DIPLOMATICOS

SANTIAGO DE CHILE, 20 UP.—La cancillería convocó a las representaciones diplomáticas a las 11 horas y les comunicó la ruptura.

CHILE NOTIFICA A URUGUAY SU RUPTURA CON EL EJE

MONTEVIDEO, 20 UP.— A las 11.45 a. m. el Ministerio de Relaciones Exteriores fue notificado oficialmente que Chile ha roto relaciones con los países del eje.

60 DIVISIONES ALEMANAS ANIQUILADAS EN RUSIA

LONDRES, 20 UP.— Círculos militares británicos expresan que desde el comienzo de la ofensiva Rusa de Invierno, por lo menos sufrido considerables pérdidas y sesenta divisiones Alemanas han muchas de ellas han sido diezmadas.

LONDRES, 20. UP.— Un autorizado comentarista, en recientes comentarios, opinó que si Rommel en su retirada, la cual tiene por verdadero objetivo reunir todos sus efectivos y concentrarlos en Túnez, para poder oponer allí una dura resistencia, si consigue trasladar todas sus tropas al protectorado tunecino, podrá reunir no menos de 150.000 soldados, en su gran mayoría, experimentados y curtidors en las batallas del desierto, con la ventaja de luchar en un corto frente y corta línea de avituallamiento, y ser eficazmente abastecido desde Italia, que estaría ya a una distancia relativamente corta. Creese según estas observaciones que el mariscal Erwin Rommel podrá ofrecer una seria resistencia a las tropas aliadas y mantenerse allí por largos tres meses. Agrégase también que se ignora si el 8º ejército británico está en condiciones como para establecer nuevos frentes de batalla y obligar al enemigo a ofrecer combate, mediante ciertos ataques tácticos preliminares y variadas



PRESIDENTE RIOS



estrategias y entonces establecer un sistema de pinzas que venga a formar un cerco de hierro alrededor del grueso de las tropas del eje, y después iniciar el sistemático aniquilamiento de todos los grupos de guarniciones del eje, esparcidas a lo largo en el territorio tripolitano, de las formaciones del ejército del eje que va en franca retirada hacia Túnez y lograrse un embolsamiento cortando todas las vías y respiraderos como para impedir su retirada.

El Idiario "The Star", de Londres informa que despachos de procedencia enemiga dicen que el octavo ejército penetró ya a los suburbios de Tripoli

EN LLAMAS ESTAN LOS ARRABALES DE TRIPOLI. — EL GRUESO DEL EJERCITO DE MONTGOMERY LLEGO ESTA MADRUGADA A 44 KILOMETROS DE ESA POSICION. — ROMMEL HA EVACUADO A CASI TODAS SUS TROPAS DE ESA IMPORTANTE POSICION

CONTINUA EL RAPIDO AVANCE BRITANICO HACIA TRIPOLI

EL CAIRO, 20 UP.— Se anunció oficialmente que las fuerzas británicas continuaron ayer ejerciendo presión sobre el enemigo y al anochecer se estaban acercando a Doube Srinte. Durante las operaciones del día se tomaron prisioneros cañones y vehículos. Las fuerzas aéreas aliadas prosiguieron sus ataques contra las unidades del eje en retirada no.

TORPEDEADO UN BARCO DE ABASTECIMIENTO DEL EJE

LONDRES, 20. UP.— Se anunció oficialmente que las fuerzas navales ligeras de la armada británica torpedearon y destruyeron en las primeras horas de ayer a un pequeño barco de abastecimiento y una gran embarcación auxiliar armada del enemigo, frente a la costa holandesa. Las fuerzas británicas no tuvieron pérdidas con la excepción de un herido.

A 44 KILOMETROS DE TRIPOLI ESTA MONTGOMERY

LONDRES, 20. UP.— Noticias de Africa Septentrional hacen saber que el octavo ejército británico ha llegado a 44 kilómetros de Tripoli y agregan que el Afrika Korps está quemando ya los abastecimientos que no puede evacuar a territorio tunecino.

TRIPOLI EN LLAMAS

LONDRES, 20 UP.— El diario "The Star" informa que según algunos despachos de procedencia enemiga el 8º ejército penetró ya en los suburbios de Tripoli. Los arrabales están en llamas.

ATAQUE A LONDRES?

LONDRES, 20. UP.— A las trece sonaron las alarmas anti-aéreas en esta capital.

CESO EL PELIGRO SOBRE LONDRES

LONDRES, 20. UP.— A las 13.30 p. m. después de media hora de alarma anti-aérea sonó la señal de que había pasado el peligro.

Enviada al Export and Import Bank la documentación necesaria para la ampliación del empréstito en un millón de dólares

LA SECRETARIA DE HACIENDA MANDO TODOS ESOS DOCUMENTOS POR LA VIA AEREA A FIN DE QUE EL Sr. SECRETARIO DE SEGURIDAD PUBLICA PUEDA FIRMAR EL CONTRATO RESPECTIVO INMEDIATAMENTE DE SU LLEGADA

En esa forma es probable que a comienzos de febrero el gobierno disponga ya de ese millón de dólares que, como lo anunció LA TRIBUNA se invertirá de preferencia en el pago de cuentas pendientes

La secretaria de hacienda ha enviado al Export and Import Bank toda la documentación correspondiente para que, de acuerdo al primitivo contrato de empréstito, le sea facilitado al gobierno de Costa Rica el millón de dólares que vendrá a completar el total de dos que comprendía el mencionado empréstito.

Tal como lo había anticipado LA TRIBUNA el señor secretario de seguridad pública, que acaba de partir para los Estados Unidos, firmará en nombre del gobierno de nuestro país el contrato de la ampliación del empréstito, debido a que el ac-

tual ministro de nuestro país en Washington, don Luis Fernández Rodríguez, deja dicha posición para venir a residir en esta capital.

La documentación ha sido enviada por la vía aérea y llegará a los Estados Unidos casi al mismo tiempo que el señor secretario de seguridad pública por lo cual la tramitación de ese importante negociado podrá quedar concluida en pocos días. Y, en consecuencia, a comienzos del mes de febrero podrá el gobierno disponer de ese dinero para efectuar los pagos de numerosas pendiente.

FALLA ESTA TARDE la Comisión Nacional de Arbitraje

SE OIRA POR ULTIMA VEZ AL GERENTE DE LA COMPANIA NACIONAL DE FUERZA Y YLUZ

Y despues se dictará el fallo que será definitivo

Esta tarde, a las tres, la comisión nacional de conciliación y arbitraje, oirá al señor gerente de la compañía nacional de fuerza y luz, con el objeto de saber la tesis que sostiene la empresa frente a la litis creada entre ella y los trabajadores sindicalizados de la misma. Se han despedido a 16 de ellos. Manifiestan los perjudicados que se les despidió por pertenecer al sindicato. La compañía a su vez afirma que los despidió por (Pasa a la Página 3)

PROXIMA A INICIARSE LA LIQUIDACION DE LA COSECHA DE CAFE 42 - 43

Ante la junta de liquidaciones han legado algunos beneficiadores a solicitar las fórmulas reglamentarias

LOS QUE PRIMERO PRESENTARAN SUS CUENTAS SON LOS QUE VENDIERON SU CAFE EN PLAZA

Se nos informó en la secretaria de la junta de liquidaciones del café que está próxima a iniciarse la liquidación de la nueva cosecha 42-43, pues algunos beneficiadores se han presentado a esa oficina a solicitar las fórmulas correspondientes. Como se sabe, todos tienen que someter a la junta una serie de datos, que deben consignarse en

fórmulas especiales, a fin de que la junta los estudie detenidamente para la fijación del precio oficial que deberán pagar a los productores clientes.

Los primeros que presentarán sus cuentas serán los que vendieron su café en plaza, que no necesitan esperar las cuentas del exterior, sino que ya las tienen listas.

La Razon

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

Día a día

Con la ruptura de relaciones diplomáticas con las potencias del Eje, Chile se ha incorporado de lleno al bloque democrático de América. La votación de la moción de ruptura por el Senado chileno da, sin embargo, idea de cómo las fuerzas pro-totalitarias y moderadas actuaron sin descanso, si no para impedir que se aconteciera ocurriese, si para demorarlo. Pero antes de fijar nuestra atención sobre este particular, bueno es que hiciéramos algunos antecedentes de importancia en cuanto a la posición internacional de Chile.

A raíz de la iniciación del actual conflicto, en 1939, las gestiones diplomáticas en nuestro Continente se contrajeron a lograr la neutralidad de este Hemisferio; a ponerlo a cubierto de la guerra. Fue así como surgía la Primera Asamblea de Consulta que tuvo lugar en Panamá, en las postrimerías de ese año. Coincidió el pensamiento de los gobiernos y pueblos americanos en hacer de América el verdadero Continente de la Paz. Nuevas reuniones de ministros de hacienda, primeramente en Guatemala y de Relaciones, luego en La Habana, sirvieron para delinear la conducta en cuanto a Comercio y Economía de estos países, lo mismo que para robustecer la posición de neutralidad de los mismos, al mismo tiempo que se intensificaban las medidas tendientes a una mayor solidaridad continental. Ya en La Habana se significaron las naciones del austro de nuestra América como integrantes de un bloque en determinados aspectos, contraposición con los que integraban las naciones del Caribe, y los Estados Unidos y México.

El punto neurálgico para el cambio de rumbo en cuanto a la neutralidad y encaminar a estos países hacia una ruptura completa con las potencias del Eje, las que ya habían, en primer término, tacado barcos de nacionalidad o bandera americanas, así como tomado otras medidas que iban en mengua de los intereses políticos y económicos de nuestro Continente, se presentó en la Conferencia de Río de Janeiro. Por todos los medios posibles se quiso llegar a una unidad en cuanto a la acción de las democracias americanas contra las naciones Totalitarias. Entonces fue, cuando el bloque de países totalmente opuestos a tal rompimiento se manifestó de lleno, en las encendidas defensas que a la neutralidad y al deseo de no quebrantar los nexos de sus países presentaron los cancilleres Rosetti y Ruiz Guinazú, de Chile y Argentina respectivamente.

Los Estados Unidos de Brasil daban en esa oportunidad un ejemplo a sus hermanas suramericanas, cuando anunciaban, en forma solemne, por medio de su canciller Dr. Osvaldo Aranha, la determinación del gobierno del Presidente Vargas de romper relaciones diplomáticas con Italia, Alemania, y Japón, y consiguientemente, con las naciones subordinadas a éstas.

Al terminar la Conferencia de Río de Janeiro, las fuerzas de América estaban distribuidas en la siguiente forma:

Naciones en guerra con el Eje: D. del Canadá, ESTADOS UNIDOS, Cuba, Haití, República Dominicana, Guatemala, Honduras, El Salvador, Nicaragua, COSTA RICA, Panamá, en estado de guerra con el Eje; México, Venezuela, Colombia, Brasil, Perú, y luego Ecuador, rompían relaciones, mientras que las otras naciones quedaban observando una posición neutral. A medida que los acontecimientos fueron trayendo cada vez más a nuestros mares la guerra, entraron las demás naciones al bloque de países que habían roto sus relaciones con el Eje, al tiempo que también Brasil se incorporaba de lleno a la guerra contra dichas potencias totalitarias. No quedaron, finalmente, más que dos eslabones del Eje en América: Chile y Argentina.

Apuntamos en esta misma sección hace varios meses, nuestro criterio en cuanto a la posición observada por ambos países. Bueno es que recordemos cómo tildamos de elemento pro-totalitario al ex-canciller Barros Jarpa y cómo también nuestro excelente amigo el ex-Encargado de Negocios de Chile en nuestro país, don Joaquín Larrain y no hace sino muy pocas horas también, nuestro estimado amigo el Lic. Alvarado Quirós, han salido por los fueros democráticos de Barros Jarpa, indicando nuestro compatriota que nuestro juicio contra el democratismo del ex-canciller nació posiblemente de su actitud a propósito de las críticas de Sumner Welles. Ese, en otros hechos nos pusieron en evidencia de que si bien sus ideas eran las de un demócrata, sus actuaciones desdecían de dicha ideología. Y en estos momentos, los hombres de América deben tener una línea de conducta sin dobleces, ni ambigüedades. Bien comprendemos que es muy distinto hablar desde la llanura a hacerlo desde la altura ministerial, por la responsabilidad que la palabra implica. Pero América recama alejarse de la encrucijada o escudarse en los palanganos de la diplomacia para actuar con meridiana limpidez y sinceridad.

Pero volvamos a nuestros puntos de vista. Los elementos contrarios al rompimiento iniciaron en Chile una campaña de grandes proporciones. El Gobierno del Presidente Ríos entonces comenzó a adoptar medidas para impedir actos de violencia; diéronse disposiciones creando zonas de emergencia y se reforzó la defensa de la región sur del país, donde más de cien mil alemanes radican y son dueños en gran parte, de la riqueza agro-industrial de la misma. Temuco, Puerto Montto, Valdivia, Osorno y otros grandes centros fabriles, no han sido sino focos pronazis. Por su parte, en distintas localidades las colonias nipona

GALERIA DE TRAIADORES

EL BARON ANDREAS BRODY (EL TRASFUGA DE ESLOVAQUIA)

Por A. ARIE

De Budapest, la turba bulliciosa ya no quiere al magiar, la Gran Ucrania ideada por Hitler, fastuosa, se elevará por orden de Alemania.

Todo está listo... Brody, en marañosa conjuración, que llevará a Alemania a implantar su cultura desdeñosa, probará la rudeza de su insania.

Un fratricida más... Qué importa! El mundo tuvo a un Caían, y a un Judas, y en el hombre todo lo que es ruin vive fecundo.

Pero no así en las fases de la historia, que anotarán ese execrado nombre entre la podredumbre de la escoria.

UN INDIVIDUO ANOCHE "ECHABA LA CASA POR LA VENTANA"

No es un chiste, sino que realmente poseído de un acceso de locura comenzó a tirar por la venta a la calle todos los muebles y enseres

Como es natural se produjo un enorme escándalo siendo necesaria la actuación de la policía para detener al individuo en tanto se le pasaba

No se trata de un chiste ni de parodiarse por tirar por la venta todos los muebles y enseres de la casa que produciendo la natural expectación que puede producir un hecho como ese. Hasta un plano fue a parar a la acera, tal era la furia del propietario. Fue necesario que llegara la policía con una ambulancia para lo condujera a la estación de policía mientras se le pasaba.

TRES PEQUEÑOS FOCOS DE RESISTENCIA ES TODO LO QUE QUEDA EN NUEVA GUINEA DE 15 MIL JAPONESES

MELBOURNE, 19 UP.—Las tropas aliadas en Nueva Guinea se apoderaron de Punta Sanananda y de la aldea homónima después de superar la resistencia japonesa que ahora subsiste sólo en tres pequeños bolsones. Eran 15.000 soldados japoneses los que operaban en las selvas de Papúa. La conquista de ambos lugares llevaron a la culminación la serie de ataques coordinados de las fuerzas norteamericanas y tres australianas de infantería. No dice el comunicado si los defensores japoneses fueron aniquilados o si consiguieron escapar. De cualquier manera lo único que queda del ejército de invasión que en el terminado momento llegó a 88 kilómetros de Port Moresby la base aliada en Nueva Guinea son los tres bolsones de resistencia al oeste de Sanananda. Es escasa la posibilidad de que los japoneses sobrevivientes puedan mantenerse durante mucho tiempo pues está en pleno desarrollo ahora la línea de limpieza en los tres bolsones.

LAS FUERZAS DE WAVELL SIGUEN AVANZANDO HACIA AKYAB EN BIRMANIA

NUEVA DELHI, India, 19.—UP.—Las tropas británicas que operan en el sector de Birmania se han apoderado de la aldea de Kyauktak en el río Kaladan a unos 64 kilómetros al noreste del puerto de Akyab. Los británicos tropezaron con escasa resistencia de los japoneses. Las tropas británicas efectuaron también algunos pequeños avances ayer en la zona de Dondaik, en la península de Mayu y las fuerzas que operan contra Ratchedau continuaron consolidando al norte de dicha localidad de Ratchedau, donde causaron grandes incendios como consecuencia del ataque aéreo aliado del domingo. Dichos incendios continuaban ardiendo ayer en la noche. Aparatos Blenheim de la real fuerza aérea prosiguieron sus ataques contra objetivos enemigos y sus aldeas ocupadas por los japoneses en la zona de río Mayu. En los montes Chin, más al norte tropas hindúes entraron en contacto con el enemigo, habiéndose producido ya algunos encuentros.

italiana eran numerosas. Las medidas para control de extranjeros han contribuido a nulificar la acción de los totalitarios. Pero estos habían logrado crear una corriente de neutralismo a que pertenecen hombres de la talla del notable ex-Presidente Arturo Alessandri. De aquí que se hubiera retrasado la ruptura que hoy nos ocupa. Con los antecedentes apuntados, puede comprenderse por qué hubo en el Senado una votación de 30 votos favorables al rompimiento, 10 en contra y dos en blanco.

Veamos mañana el caso de Argentina

J. A. Z.

EDITORIAL

CHILE EN EL CONCIERTO AMERICANO

La votación de ayer en el senado chileno ha venido a restablecer a la gran nación del Sur en el puesto que debe legítimamente ocupar en el concierto de las naciones americanas.

De entre éstas ya no queda sino la República Argentina como el único refugio en América del totalitarismo y de las representaciones diplomáticas y consulares del Eje.

América ha quedado limpia de esa mala amistad. No es la más recomendable la de los gobiernos que como los de Berlin, Roma y Tokio representan las fuerzas de la agresión, de la barbarie y del esclavismo.

Hacemos la diferencia entre lo que significan los pueblos alemán e italiano y sus gobiernos impuestos a esos pueblos como un castigo y que habrán de concluir llevándolos a la ruina y a la derrota para borrar de sobre la faz del mundo una clase de regímenes políticos anacronicos y medioevales.

Bienvenido sea Chile a la cruzada del os pueblos libres del mundo. Recibimos su bandera aliada, amiga, fraterna en la gran causa de la justicia como un nuevo simbolo de victoria.

ACCIONES DE LAS FUERZAS AEREAS ALIADAS EN AFRICA

EL CAIRO, 20. UP.—El estado mayor imperial y el comando de las reales fuerzas aéreas dieron a conocer el siguiente comunicado conjunto: Ayer nuestras fuerzas continuaron presionando al enemigo en dirección al nordeste y al atardecer se aproximaron a Hom y Tahrana. En el curso del día se tomaron prisioneros cañones y vehículos. Todas las escuadrillas continuaron atacando al enemigo en plena retirada. Los cazas bombarderos han mantenido una constante presión en las últimas 20 horas a las columnas que se desplazan hacia el este en dirección a Tahrana.

El lunes por la noche el aeródromo de Castel Benito fue violentamente atacado estando grandes incendios entre los aviones dispersos en tierra. Un barco de gran tonelaje fué atacado por aviones torpederos al oeste de Sicilia esa misma noche y fué abandonado a punto de hundirse. Ayer los bombarderos aliados atacaron los puertos de Trípoli y Sousse. Estas formaciones fueron interceptadas por aviones enemigos tres de los cuales fueron destruidos. Se ha sabido ahora que un caza enemigo fué derribado ayer. De estas y otras operaciones se han perdido cuatro de nuestros aviones.

AYUDA A LA POBLACION INDIGENA DE COSTA RICA

EL INSTITUTO INDIGENISTA INTERAMERICANO LA PRESIARA

A pesar de la pequeñez de nuestra población indígena, casi insignificante, es de agradecer esta colaboración

Distinguido Sr. director de LA RAZON

De acuerdo con las disposiciones aprobadas por el Primer Congreso Indigenista Interamericano celebrado en la ciudad de Pátzcuaro, estado de Michoacán, Estados Unidos Mexicanos, en 1940, los países que ratifiquen la convención creada por el Instituto Indigenista Interamericano, han de crear Institutos Indigenistas Nacionales afiliados al primero, con el propósito, entre otros, de fomentar e impulsar en cada país los programas que sus respectivos gobiernos desarrollan en beneficio de su población indígena. Cumpliendo estos mandatos el gobierno de los Estados Unidos de América organizó hace tiempo el Instituto Nacional Indigenista de este país, que viene funcionando en la ciudad de Washington, D. C.

Es con este motivo, y conociendo su interés en los problemas que confrontan a los países de América en relación con su población autóctona, que nos hemos tomado la libertad de enviarle bajo cubierta separada, copias de las monografías que hasta la fecha ha publicado este Instituto sobre diferentes temas de carácter indigenista de este país. Estas publicaciones describen los programas y actividades que el Departamento de Asuntos Indígenas viene desarrollando en beneficio de los indios de este país; están profusamente ilustradas y los títulos y materias de que tratan

son de interés general para aquellas personas relacionadas con el problema del indio en América. Si usted desea recibir estas publicaciones del Instituto Nacional Indigenista de los Estados Unidos según estas se vayan publicando, tendrá un especial gusto en incluir su nombre en nuestra lista de envíos al recibir de sus avisos a este respecto.

Al mismo tiempo le hemos remitido copias de América Indígena y del Boletín Indigenista que publica regularmente el Instituto Indigenista Interamericano, de Londres 64, México D. F. México. Agradecemos la esperanza que estas publicaciones también habrán de resultar de algún valor e interés para usted.

Hace algunos meses que el prestigioso antropólogo mexicano Dr. Manuel Gamio, fué nombrado Director del Instituto Indigenista Interamericano. Bajo su hábil dirección el programa del mismo viene tomando cada día más auge e ímpetu y no cabe duda que con la colaboración y apoyo de las repúblicas hermanas de este hemisferio, el Instituto habrá de obtener un éxito rotundo en el campo del indigenismo interamericano.

Aprovecho la oportunidad, señor director, para testimoniarle las expresiones de mi consideración más distinguida y suscribo, Muy atento y S. S. ERNESTO E. MAES, Secretario Instituto Nacional Indigenista

Próximo a vencer el contrato de explotación de los baños de Puntarenas

EL DIA VEINTE DE MARZO DEBE SER ENTREGADO A LA MUNICIPALIDAD EL EDIFICIO Y EL NEGOCIO DE LA EMPRESA, A LA QUE YA SE NOTIFICÓ

El contrato por veinte años había sido firmado el 20 de julio de 1921, dándose a los contratistas veinte meses de término para la construcción del edificio. — La actual corporación municipal de Puntarenas ha estudiado el asunto detenidamente llegando a esa conclusión, de que está próxima a recibir toda la obra para seguir ella explotándola

LA EMPRESA NO ESTÁ DE ACUERDO CON LO RESUELTO Y SE HA DIRIGIDO EN APELACION A LA SECRETARIA DE GOBERNACION. — LA MUNICIPALIDAD HA ENVIADO COMPLETA DOCUMENTACION A ESA SECRETARIA PARA EL ESTUDIO DEL CASO

PUNTARENAS, 18. A LA RAZON. La Municipalidad de Puntarenas, después de que procedió a estudiar minuciosamente el contrato entre esta Corporación y los Baños, ha encontrado que el término entregado el edificio y negocio a la Municipalidad. Los contratistas, no satisfechos con la notificación, han planteado recurso de apelación ante el Ministerio de Gobernación. La sesión en que tal negocio se trató está redactada en la forma siguiente.

Los mejores retratos los hace Hernández

FALLA ESTA TARDE (Viene de la Página 1) no tener maternal de trabajo. Por última vez se oirá hoy al gerente de la compañía y la comisión de conciliación dictará el fallo definitivo esta misma tarde. Se espera este fallo con interés.

"Sesión ordinaria celebrada por la Corporación Municipal del Cantón central de Puntarenas el 7 de Enero de 1943, a las diez y nueve horas.

CONTRATO LOS BAÑOS

Moción presentada por el señor Presidente Municipal don Pablo Angulo Roger y Regidor don Daniel Venegas Salazar.

Queremos dejar constancia escrita que en defensa de los intereses de Puntarenas a nosotros encomendados y en cumplimiento a nuestro deber, estudiamos cuidadosamente el contrato de los Baños, que la municipalidad de Puntarenas celebró el 20 de Julio de 1921 con los señores don A. Delgado y don C. Barahona, siendo Gobernador de la Provincia don R. Paris y el señor L. Poveda, Presidente Municipal.

En el contrato citado bien claramente consta que los contratistas señores Delgado y Barahona y el Municipio, convinieron en que fuera el término de veinte años el de la duración del derecho de los contratistas, para explotar el negocio y para que no cupiera la menor duda del tiempo de duración claramente se determinó la fecha en que éste comenzara a transcurrir y se dijo que sería a contar veinte meses después del día de la firma. El contrato se firmó el día 20 de Julio de 1921, los 20 meses quedaron comprendidos entre esa fecha y el 20 de marzo de 1923 y entonces el término del contrato fué fijado para el 20 de marzo de 1943. La cláusula a que nos venimos refiriendo textualmente dice: "C" — A conceder a los contratistas el término de 20 años para la explotación del Balneario y sus dependencias, y a no hacer concesión alguna o similar a la presente a ninguna persona o asociación durante el término del presente contrato, ni explotar por su cuenta negocio igual o parecido a este, en terrenos de su propiedad o dentro de su jurisdicción. Los 20 años de la concesión comenzaron a correr desde la fecha especificada en el contrato, para tener concluido el edificio o sea de hoy en veinte meses. "No cabe duda que los veinte años de explotación del negocio sin que por ningún motivo se haya interrumpido, han corrido y llegan a su término el día 20 de marzo de 1943; no obstante que la Municipalidad por distintos motivos ha podido haber declarado caduco, por incumplimiento a lo pactado, y que re-

mos en esto seder el campo a lo actuado por la Municipalidad anterior que Presidía don Luis Paris Francoschi, según se puede ver del libro de actas municipales, acuerdo N° 8 de 30 de julio de 1940, que dice: "Se acuerda comisionar al señor Apoderado Municipal para que se haga un estudio del Contrato de los Baños y manifieste si ha sido cumplido fielmente, y si no se ha cumplido y si dá motivo el no cumplimiento del mismo, para de clarar su caducidad.

No conocemos lo que el señor Apoderado Municipal informara por no haberse entrado en los Archivos. En resumen al hacer el estudio de éste negocio claramente se ve que en él hay dos aspectos, uno el referente al período de veinte años de explotación sobre el cual no cabe ninguna duda, y otro que consiste en las diferentes concesiones que otorgaron para la fecha de terminación del edificio o de algunas modificaciones en su construcción. La Municipalidad en su deseo de dar amplio campo para que los contratistas actuales señores Araya y Hermanos o sus legales sucesores puedan ejercer lo que consideren su derecho, accedió de muy buen grado a la apelación ante Superioridad, sin siquiera hacer objeción, ni analizar la personería legal de quienes intervienen en este alegato. La Municipalidad también, se abstiene de tomar en consideración los trasposos de hecho que extraoficialmente conoce, por cuanto considera que esos son asuntos de terceros ajenos a la Municipalidad. Esta Municipalidad siente satisfacción de que éste asunto pase a conocimiento y resolución del Poder Ejecutivo, porque no desconoce la gran importancia que el negociado en cuestión tiene para la vida económica de la ciudad de Puntarenas, y no puede olvidar el empeño que tuvo el Poder Ejecutivo, por favorecer a Puntarenas y que por su incomprensión no se ejecutó el contrato celebrado que apareció en la Gaceta del día primero de octubre de 1941. — fdo. Pablo Angulo Roger, fdo. Daniel Venegas Salazar.

Se acuerda: Transcribir la anterior exposición al señor Ministro de Gobernación por si estima conveniente tomar en consideración el resolver en alzada este negociado. Acuerdo firme. Estrada Delgado Corresponsal



MAGNIFICO ACTO DEMOCRATICO MAÑANA EN PUNTARENAS

SE EFECTUARA EN HORAS DE LA NOCHE EN EL TEATRO SUN YAT SEN DE AQUEL PUERTO

Dictará una conferencia don Adriano Arié, secretario del comité de unificación de las asociaciones antitotalitarias

Mañana jueves en la noche se efectuará en Puntarenas un magnífico acto democrático.

El secretario del comité de unificación de las asociaciones antitotalitarias, don Adriano Arié, dictará en el Teatro Sun Yat Sen de aquella ciudad, una conferencia de sumo interés, sobre el momento actual de la situación bélica mundial.

Además, tratará de formar el clima propicio necesario para la recolección de metales viejos que se entregarán a las industrias de guerra de los Estados Unidos como un modesto pero sincero apoyo de los costarricenses al triunfo de las armas de la libertad.

Se augura un magnífico resultado a este acto democrático de mañana en Puntarenas.

ANUNCIESE EN "LA RAZON"

La Oficina de Control de Precios pide la intervención de las autoridades de policía de varias localidades

DENUNCIO EL HECHO DE QUE EN POCORA SE ESTABA COBRANDO € 2,60 POR CATORCE ONZAS DE MANTECA

Los agentes de policía de esos dos lugares recibieron órdenes de perseguir a los comerciantes que llevaban a cabo esos abusos

EXTENDERA SU ACCION A TODOS LOS CANTONES DEL PAIS ESA DEPENDENCIA EN DEFENSA DE LOS CONSUMIDORES

Por telégrafo se dirigió ayer el jefe de la Oficina de Control de Precios a los agentes principales de policía de Podora y Germania, en la zona Atlántica, exigiendo una rápida y enérgica intervención contra establecimientos de dichas localidades que esta-

ban expendiendo manteca a € 2.40 las 14 onzas.

Esta intervención de las autoridades solicitada por la Oficina de Control de Precios es de gran utilidad y se hace con base en la ley de abastos, que en forma categórica dispuso que los agentes de policía y todas las autoridades del país cooperen ampliamente para evitar abusos de precios.

HOY HABLARA EL PRESIDENTE DE CHILE

SANTIAGO DE CHILE, 20. UP— Ríos hablará hoy a las 19 hs., hora chilena, sobre la situación internacional. Se cree que el cambio de ideas con los miembros del gabinete y de común acuerdo se optó hacer un importante anuncio que muy probablemente sea el de la ruptura. En realidad previamente el ministro del interior admitió que el presidente se reuniría con los ministros para tratar sobre el estado de cosas que plantea el voto del senado, de esa manera Chile desdenando los riesgos que importa la ruptura y sus equivalencia a una guerra, desoyendo las exhortaciones contrarias al presidente Alessandri y de los elementos partidarios del eje se pone con la ruptura al lado de las naciones unidas de manera declarada y categórica.

EL EJE COMIENZA A EVACUAR SUS FUERZAS EN TRIPOLI

LONDRES, 20. UP— La Radio de Maruecos informó que el octavo ejército se encuentra ya en Homs. Hay indicios de que el eje ha comenzado ya a embarcar sus tropas en Trípoli.

ONCE KMS. RETROCEDEN LOS DEL EJE

Cuartel General aliado en el norte de Africa 20. UP— Se informa que las fuerzas enemigas avanzaron unos 11 kilómetros hacia el sudoeste de Pont Du Fahs.

FIRMO EL PRESIDENTE DE CHILE EL DECRETO DE RUPTURA

RIO DE JANEIRO, 20. UP— El embajador chileno González visitó al canciller Aranha en Itaramata a las once, para comunicar que su gobierno ha roto las relaciones con el eje. Agregó que a las 9 horas el presidente Ríos firmó la ruptura.

LA COMANDANCIA DE TRANSITO DE LA POLICIA NACIONAL

AVISA

A LOS

Conductores de vehículos

Que: a partir del día 20 del presente mes comenzará la revisión de vehículos en general.

Además de ser un requisito estipulado por la ley, es indispensable para el racionamiento de gasolina.

SIGIFREDO CAMPOS P.
Comandante de la Sección de Tránsito

**ARTISTICA TRASMISION HARA ESTA NOCHE
LA ESTACION DE LONDRES**

PRESENTARA A LA FAMOSA CANTANTE Y ACTRIZ CARMEN DEL RIO, EN UNA DRAMATIZACION DE LA PELICULA "SEÑORA MINERVA"

En esa pelicula se evocan los dias trágicos de Dunquerque. Mañana Radio América Latina ofrecerá un concierto con esa cantante

CARMEN DEL RIO EN "SEÑORA MINEVA"

En su trasmisión latino-americana reesta noche, la British Broadcasting Corporation se complace en presentar a los radiescuchas en estos países una dramatización de la famosa película SEÑORA MINEVA (Mrs. Mineva), con la excelsa cantante y actriz argentina Carmen del Río en el papel principal.

La película presenta la vida de una familia inglesa en los azarosos días del "Blitzkrieg" en 194. y también trae escenas de la actuación de los propietarios de las pequeñas lanchas que cruzaron el Canal de la Mancha para salvar al ejército inglés después de la retirada a Dunkesque

Carmen del Río nació en Buenos Aires y estudió en el Conservatorio Alberto Williams. A la edad de 15 años se ganó el diploma de profesora y luego le correspondió el primer premio. La famosa soprano Maria Parrientos le aconsejó que se dedicara al canto, y su debut lo efectuó con el mayor éxito en El Círculo, de Rosario. Ha cantado en Estados Unidos, Noruega, Suecia y ahora en Inglaterra y se le considera una de las mejores intérpretes de música latino-americana.

SE LUCHA EN BOURADI GOUBELLATA

Cuartel General aliado en Argelia, 20. UP.— Se dio a conocer el siguiente comunicado: Continúan librándose encuentros de menor importancia en la zona Bouradi Goubellata. Las fuerzas enemigas que se desplazan hacia el sudoeste desde Pont Du Fahas han avanzado aproximadamente once kilómetros. Una columna que avanzaba fué atacada en forma eficaz por bombarderos hurricane y cazas spitfire. Nuestros bombarderos bisley atacaron los caminos y líneas férreas en la zona Tuznez Sousse, en la noche del 18 al 19 de enero. Un tren fué destruido y se hicieron impactos sobre una transporte motorizado. Ayer fueron bombardeados objetivos situados en la zona de Túnez por las fortalezas volantes. Se hicieron impactos en edificios industriales y las playas ferroviarias. En el sud aviones B.25 bombardearon objetivos situados en Mednine.

Cazas P-38 atacaron a una columna de vehículos enemigos en las cercanías de la frontera Tuznez, destruyendo uno, veinte de ellos. Durante la noche del 18 al 19 de Enero fué destruido un bombardero enemigo. De todas estas operaciones se perdieron dos de nuestros aviones.

Próxima a llegar la nueva ambulancia para la CRUZ ROJA COSTARRICENSE

HA SIDO OBSEQUIADA POR LA CRUZ ROJA AMERICANA Y ES UN VEHICULO DE ULTIMO MODELO CON TODOS LOS ADELANTOS EN LA MATERIA. — VENDRA A PRESTAR EN EL PAIS MAGNIFICOS SERVICIOS. — LA INSTITUCION CON DOS AMBULANCIAS PODRA DAR MAGNIFICO RENDIMIENTO

Esta mañana se nos informó que está muy próxima a llegar la nueva ambulancia para la Cruz Roja Costarricense, que como se ha dicho, es un obsequio de la Cruz Roja Americana. Se ha retardado un poco su llegada por las dificultades para el transporte marítimo, pero ya se ha embarcado.

Esta ambulancia será de lo más moderno que en la materia se construye actualmente, teniendo todas las comodidades y accesorios necesarios para pres-

tar el mejor servicio que se requiere en casos de emergencia, transporte de heridos, etc. Vendrá a prestar entre nosotros muy eficiente servicios,

quedando la institución capacitada para poder dar mejor rendimiento al público con las dos ambulancias que contará entonces.

LA RAF BOMBARDEA LOS PAISES BAJOS Y EL NORTE DE FRANCIA

LONDRES, 20 UP. — Se anunció oficialmente que los cazas de la real fuerza aérea efectua-

ron anoche numerosas incursiones sobre los países bajos y el norte de Francia atacando instalaciones de los ferrocarriles. Todos los aviones regresaron a sus bases.

AVISO

Nos complacemos en avisar a los conductores de **AUTOMOVILES, CAMIONES, AUTOBUSES, MOTOCICLETAS,**

y toda clase de vehículos motorizados de transporte, que a partir del 20 de ENERO CORRIENTE, estaremos en condiciones de ofrecer el seguro contra los siguientes riesgos:

- I.—RESPONSABILIDAD CIVIL POR DAÑOS A LA PROPIEDAD, EXCEPTO DAÑOS A OTROS VEHICULOS.
- II.—RESPONSABILIDAD CIVIL POR ATROPELLO DE PERSONAS.

En vista de que se requiere un trámite minucioso para conceder este seguro, rogamos a los conductores interesados apresurarse a llenar la solicitud respectiva, directamente en nuestras oficinas, o por medio de uno de nuestros Agentes autorizados. El seguro contra el riesgo de choques y daños a otros vehículos, será ofrecido oportunamente.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

NOTICE

AUTOMOBILE LIABILITY AND PROPERTY DAMAGE INSURANCE

You can get ample protection now under our standard Automobile Liability policy. Collision coverage not available. Apply in person for full particulars.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS.



Mundo Social

MATRIMONIO GUARDIA - GUTIERREZ

DE REGRESO A COLOMBIA POR LA VIA AEREA



Doña Luz Mejía Arango de Obeso

EN VIAJE DE PLACER A MEXICO

Tras larga temporada de placer al lado de los suyos en Costa Rica, salieron esta mañana por la vía aérea de regreso a la hermana república de Colombia donde tienen fijada su residencia, los jóvenes esposos don Antonio Obeso Mendiola y su bella señora doña Luz Mejía Arango de Obeso. LA RAZON los despide muy atentamente, deseándoles un feliz retorno a la Atenas de América.



Don Antonio Obeso

PARA LOS ESTADOS UNIDOS Y SUD AMERICA

—Con destino a los Estados Unidos de Norte América y demás países sudamericanos salen en viaje de placer las estimables señoras doña Cornelia de Urbano y doña Romelia de Urbano. LA RAZON les adelanta su atento saludo de despedida.

RUMBO A NICARAGUA POR LA VIA AEREA

—Por la vía aérea se dirige a la hermana república de Nicaragua don Manuel Barrios. LA RAZON le adelanta su saludo de despedida.

RESTABLECIMIENTO DE UN COMPANERO

—Ha entrado en periodo de franco restablecimiento de su pasado accidente, nuestro querido compañero de labores, el joven don Adolfo Herrera García. LA RAZON lo celebra vivamente, deseando que su salud no vuelva a alterarse.

DE REGRESO A NICARAGUA POR LA VIA AEREA

—Para la hermana república de Nicaragua sale el doctor don Julian Irias. LA RAZON lo despide atentamente.

DE PUNTARENAS

De Puntarenas, saludamos en San José al amigo don Alvaro París.

YOLANDA

Con el nombre de Yolanda será bautizada el próximo domingo la linda hijita del hogar de don Alfredo Gallegos y de su bella señora doña Carmen Gardián de Gallegos. LA RAZON le desea un mundo de felicidades.

DE HEREDIA

Regresó de Heredia el amigo don Salvador Gardián Morales.

DE REGRESO A SAN RAMON

Regresó a San Ramón el amigo don Alvaro Jenkins.

...tas su nombre quedará grabado y brillará para siempre como una estrella refulgente. Si ya no se oye el calor de aquellos aplausos que un día saludaron el orbe de su corazón, en cambio su recuerdo eternamente estará hablando por el perfume del cedro que jamás se desvanece y es el mismo que aroma el altar de Dios.

LA RAZON se complace en adelantar la grata noticia de que el 23 de los corrientes se efectuará en esta capital el compromiso de bodas del joven don Mario Guardia Carballo, con la bella y hermosa señorita Roxana Gutiérrez De Cespedes, quienes contraerán matrimonio en marzo venidero. Les saludamos atentamente, deseándoles muchas felicidades.



SRITA. ROXANA GUTIERREZ DE CESPEDES

BAILE EN SAN RAMON CON MOTIVO DE LA FIESTA PATRONAL

Con su presencia ella engalanará el grandioso baile que tendrá lugar la noche del próximo sábado en los salones del Centro de Amigos de San Ramón en celebración de la tradicional fiesta patronal de aquella ciudad —cuñá del laureado poeta nacional Lisi maco Chavarria. Es enorme el entusiasmo que se nota por asistir a este suntuoso festival para el que se hacen múltiples preparativos a fin de que resulte como es de esperarse, un completo triunfo.



Señorita BLANCA ORLICH

ROMA SERA BOMBARDEADA SI ASI LO EXIGEN LAS NECESIDADES MILITARES

LONDRES, 20 UP. — Con respecto a una pregunta, formulada por el parlamentario Ammon en la reunión de la cámara de los comunes, el representante del gobierno Eden, reiteró la promesa de Churchill de que Roma será bombardeada si así lo exigen las necesidades militares. Ammon preguntó si se consideraba Roma ciudad abierta en lo que el ministro de relaciones exteriores contestó haber de acuerdo con el primer ministro en que te-

nemos tanto derecho a bombardear Roma como los italianos a bombardear Londres. No vacilaríamos en hacerlo en la mejor forma que podamos y con la mayor intensidad posible si el curso de la Guerra se que tal proceder sea conveniente y benéfico.

ONCE AVIONES NAZIS DERIBADOS EN LONDRES

LONDRES, 20 UP. — Se informa oficialmente que en el curso de los ataques alemanes hoy han sido derribados ya once aviones enemigos.



SRITA FLORA MONGE ARANA

EN SU MEMORIA

Hoy se cumple un año más del doloroso fallecimiento de la inolvidable damita Fidelina Victor, una de las alumnas modelos que ha tenido el Colegio Superior de Señoritas, en cuyo honor un día todo el profesorado y estudiantado se puso en pie para condecorarla con medalla de oro, reconociendo en ella la alumna más servicial que ha tenido la misma casa educativa. El Club Rotario la hizo venir para agasajarla en una de sus sesiones-almuerzo semanales y en los momentos en que se le aplaudía exaltando sus méritos, nosotros, desde lejos, sentíamos el alma repleta de regocijo, al pensar que en esta ocasión la justicia tuviera tan merecido reconocimiento y que sobre el pecho de Fidelina Victor se colocara tan honrosa preseña.

Aun no nos pasa la satisfacción de apreciar tal vez la mayor felicidad que experimentó en la tierra la amiga desaparecida, cuya amistad nos honraba en demasía y la estimábamos tanto como una reliquia sagrada. Ante ella nos descubrimos,



Señorita FIDELINA VICTOR

amenísima era su conversación, dulcísimo su trato, formaba su persona un joyel de las más hermosas virtudes. En la historia del Colegio Superior de Señori-

MUY SATISFACTORIAS LAS RELACIONES EXTERIORES DE NUESTRA CAMARA DE COMERCIO

EN EL CURSO EL AÑO PASADO INGRESARON A ESA ORGANIZACION MUCHAS FIRMAS COMERCIALES QUE LE DAN NUEVOS PRESTIGIOS

Estamos en contacto con numerosas organizaciones similares a las que enviamos informes relativos a nuestro comercio y a quienes los solicitamos cada vez que se presenta el caso. — Concluimos con la publicación del informe del Presidente de la Cámara de Comercio don José M. Sáenz Witting

Concluimos con la publicación de interesante informe del presidente de la Cámara de Comercio don José M. Sáenz Witting, con la parte final del mismo, que dice así:

Nuestras relaciones exteriores han continuado siendo muy satisfactorias. Estamos en contacto constante con numerosas Cámaras de Comercio y Asociaciones similares, a que enviamos informes relativos a nuestro comercio y a quienes los solicitamos cada vez que se presenta el caso, siendo siempre debidamente atendidos. Hemos otorgado nuestras Credenciales ante aquellas organizaciones, a numerosos Socios que han viajado al exterior, los que han recibido siempre la más cordial acogida. Nos adherimos a las resoluciones tomadas por la Conferencia Americana de Asociaciones de Comercio y Producción, de Montevideo, en el año anterior, y fuimos representados por el señor don Alejandro Oreamuno, Cónsul General de Costa Rica en Santiago, a las Sesiones del Consejo Permanente de aquella organización, celebradas en Santiago de Chile de Julio 17 y 18, y en Valparaíso el día 20 de ese mes el año pasado. Nuestro Delegado hizo especial hincapié en la necesidad de activar el establecimiento de comunicaciones adecuadas entre los países latino americanos, punto de culminante importancia en la actualidad.

En el curso del año han ingresado a nuestra organización muchas firmas comerciales que le dan nuevos prestigios y me permito excitar a los señores Socios para que induzcan a todos aquellos comerciantes que sean deseables en nuestro seno para que se incorporen a la Cámara de Comercio, dándole toda la firmeza y prestigio que merece.

Hoy deberá procederse a la elección de diez de los Directores

debiendo ser reelectos diez de los actuales de conformidad con nuestros Estatutos. Es mi ferviente deseo que la elección recaiga en elementos capacitados del comercio que vengan a laborar con entusiasmo por el bien nacional, el del comercio y el de esta organización. Solo me resta dar las gracias

por el inmerecido honor que se me confirió al elegirme Presidente de la Junta Directiva y dejar constando mi deseo por que mi sucesor tenga el mejor éxito en su gestión.

Señores Socios.

José Manuel Sáenz Witting
Presidente

QUINIENTOS COLONES RECOGIDOS PARA UNO DE LOS DAMNIFICADOS CON EL INCENDIO DEL DOMINGO

Le fué entregada ya para llenar sus más perentorias necesidades, ya que quedó en la más completa ruina por no tener seguro de la casa ni de los enseres

Tuvimos oportunidad de enterarnos esta mañana de un gesto que vale la pena poner de relieve. Todos los compañeros de un señor Calvo que trabaja en las Compañías Eléctricas, recogieron la suma de quinientos colones para obsequiarle a fin de que satisfaga sus más perentorias necesidades.

El señor Calvo fue uno de los perjudicados con el voraz incendio ocurrido en la noche del domingo en esta capital, en el que se destruyeron totalmente tres

casas y se dañaron dos, causando a los propietarios y a los inquilinos, terribles pérdidas por el fuego todo lo destruyó.

Sus compañeros en esa oficina dándose cuenta de la situación tan difícil en que quedó, iniciaron la colecta entre el personal costarricense, con tan buenos resultados, que se recogió quinientos colones, que de mucho le servirán al compañero damnificado. Aplaudimos el gesto de los compañeros del señor Calvo.

LA DIRECCION GENERAL de POLICIA

AVISA

Que en el transcurso de este mes, toda aquella persona acreditada como autoridad de esta dependencia, debe pasar a renovar su Carnet.

Daniel Gallegos
Director General de Policía

San José 20 Enero 1943.

Antes de ordenar sus TRABAJOS DE IMPRENTA CONSULTE PRECIOS en los Talleres de TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTOGRAFADO Contamos con los mejores y más nuevos elementos, y aseguramos la rápida y económica sus encargos SAN JOSE COSTA RICA agosto 1917 Teléfono 2134

UN ATAQUE A INGLATERRA ESTA TARDE

LONDRES, 20. UP— Los aviones de la RAF y las defensas terrestres rechazaron a una formación compuesta aproximadamente por 20 cazas alemanas en la costa sudeste esta tarde. El piloto de un avión alemán se arrojó en paracaídas en el Canal de la Mancha. Se anunció que un avión alemán fue derribado en Londres.

SESENTA DIVISIONES ALEMANAS ANIQUILADAS EN RUSIA

KUPYANSK FUE CAPTURADA POR LOS RUSOS

MOSCU, 20 UP. — Los despachos del frente dan cuenta de nuevos esfuerzos de las fuerzas rusas en todos los campos de batalla y agregan que las vanguardias han establecido una amenaza directa contra Rostov e intensificado sus ofensivas desde dos direcciones hacia Rostov. Numerosos tanques rusos pintados de blanco para disimular su presencia en la nieve avanzan hacia Kupyansk a solo 96 kilómetros de Kharkov. Kupyansk es una de las bases desde las cuales los alemanes lanzaron en 1942 su gran ofensiva y su ocupación pondría a Kharkov, importante centro de abastecimientos alemán, al alcance de los ataques directos soviéticos. Simultáneamente los ejércitos rusos prosiguen atravesando la región por el ferrocarril principal que corre de norte a sur y se acercan a Likhaya desde dos direcciones. Por lo tanto, el gran centro de comunicaciones de la región media del Don que aquella línea cruza, la de Stalingrado a Kharkov está directamente amenazado y se encuentran en grave peligro de quedar copados miles de alema-

nes que tratan de retirarse en torno al perímetro de defensas de Rostov para hacerse firmes y ofrecer resistencia a las fuerzas nacionales. Son escasas las noticias del frente norte donde los mariscales Voroshilov y Zhukov se dedican a consolidar sus posiciones y eliminar poco a poco la saliente establecida por los alemanes al sur de Leningrado. Se está aniquilando a las fuerzas alemanas copadas al este del ferrocarril que une a Kamenka con Rosshilov. Se han tomado más de cincuenta mil prisioneros en su mayoría de los países balcánicos.

Los despachos de la zona norte del frente central anuncian nuevos éxitos del ejército Ruso cuya base de operaciones en Veli kie Luki está aumentando el peligro en que se halla todo el sistema alemán de comunicaciones en el frente septentrional.

PERDIDO EL BARREMINAS INGLES BRAMBLE

LONDRES, 20. UP.— El almirantazgo anunció que el barreminas Bramble se encuentra retrasado y debe ser considerado perdido. El Bramble tomó parte recientemente en un convoy que se dirigía a Rusia.

ROMMEL SIGUE RETIRAN-DOSE

LONDRES, 20. UP.— Por Sydney Williams. — Las formaciones aéreas de los Estados Unidos y de Gran Bretaña han intensificado considerablemente sus ataques contra los vehículos enemigos de transporte que huyen hacia Trípoli y la frontera Tunecina, mientras que el grueso del octavo ejército imperial se cierra sobre Homs y Tarhuna en prosecución de su reciente ofensiva para expulsar de Tripolitania a las fuerzas del eje. La noticia oficial de que los británicos estaban aproximándose a Homs y Tarhuna, indica que los alemanes probablemente están retirando a sus efectivos principales a Trípoli y quizás por tierra al protectorado de Túnez. Según señalan algunos informes del frente las avanzadas del octavo ejército se encuentran a 44 kilómetros de la capital de Libia y atacan el flanco meridional de las fuerzas enemigas. Se cree que las unidades blindadas pesadas sin embargo están concentrándose en la zona de Homs a unos 55 kilómetros al este de Trípoli. No se ha confirmado oficialmente el despacho según el cual los aliados arrojan paracairistas en el oeste de Tripolitania para cortar la retirada enemiga pero algunas esferas militares expresan que esa maniobra está indudablemente incluida en los planes estratégicos del general Montgomery.

1943 AÑO DECISIVO DE LA REAL ARMADA BRITANICA

Con la flota metropolitana ortánica en una base SEPTENTRIONAL, 20 UP. — El primer lord del almirantazgo V. A. Alexan-

der, dirigiendo la palabra a los oficiales y marineros de la real armada manifestó que 1943 será un año decisivo y que durante él se realizarán los más grandes ataques contra las comunicaciones marítimas británicas que registra la historia. El enemigo ha decidido realizar sus últimos esfuerzos en la batalla de los mares en este año, los submarinos operan en grupos y no aislados. Estoy seguro de que os comportáis con suma eficacia y con todo éxito. Dios mediante obtendremos la victoria y está amenazada contra nuestra forma de vida no se repetirá durante la existencia de nuestros hijos ni de los hijos de nuestros hijos. El primer lord del almirantazgo pronunció su alocución después de una visita de tres días a esta base que se hallan varias naves británicas y dos destructores polacos. Muchos de los marineros acaban de regresar de Rusia después de Año Nuevo, durante la cual fue hundido un destructor alemán y averiado un crucero que con otras unidades habían atacado a un convoy aliado que se dirigía a los soviets.

BARCO NIPON FUE VOLADO POR LOS AMERICANOS

WASHINGTON, 20 UP. — El Departamento de marina dió el siguiente comunicado: "Pacífico sur: El 18 de Enero a la tarde nuestras fortalezas voladoras, escoltadas por cazas bombardearon a un buque de carga Japonés anclado en la zona de la isla de Shortland. Se hicieron dos impactos en la nave que quedó ardiendo. Dos hidroaviones enemigos fueron derribados y uno de nuestros cazas no regresó. En el período del trece de Enero al 17 inclusive, 1032 japoneses resultaron muertos en varias acciones entre Norteamericanos y fuerzas enemigas en Guadalcanal.

GRAVE ERROR EL NOMBRAMIENTO DE PEYROUTEN

LONDRES, 20. UP.— No ha causado buena impresión el nombramiento de Marcel Peyrouthen, como gobernador general de Argelia, pues se recuerdan su pasado y su manifestación contrarias a la Gran Bretaña, una de las cuales pronunciada mientras él estaba en Buenos Aires en abril de 1941 fue la siguiente: Solo los locos creen en la victoria británica. Ganará el eje. W. Neher, comentarista de cuestiones políticas del Daily Herald dice que la designación de Peyrouthen es "un error político de primer orden y se lo ha hecho a pesar de advertencias y protestas". Luego agregó: Lo que se sospecha es que el departamento de estado se dejó convencer por sus suaves seguridades y persuadió al general Giraud de que él nombrara para ocupar ese importante puesto. El fue la peor elección que se podría haber hecho. Los franceses de todos los frentes lo detestan. La población árabe también odian al general de Gaulle y sus colaboradores,

ATAQUE AEREO A LONDRES

LONDRES, 20. UP.— A las trece sonaron las sirenas de alarma en esta capital una hora antes del alerta se oyeron los disparos de la artillería antiaérea que cesaron por un momento y se reanudaron al cabo de pocos minutos. Un corresponsal de la United Press desde un puesto de observación vió llegar a la ciudad a siete aviones alemanes volando desde el suroeste a tres mil metros de altura y a dos aparatos procedentes del norte todos los cuales se alejaron luego y desaparecieron. A pesar del intenso fuego de los cañones antiaéreos, no se notó que ninguno de los aeroplanos atacantes fuera alcanzado por los proyectiles, ningún caza bombardero alemán se rompieron los escaparates de algunos establecimiento comercial a causa de las explosiones. Después de una segunda pausa se volvió a oír a la intensa acción de las baterías anunciándose que se vió a 8 aparatos enemigos volando a poca altura sobre los techos de un distrito de la ciudad y a otros tres que lo hacían a gran altura. Seis aeroplanos que se cree eran focke-wulf.

AVIONES BRITANICOS DE APROVISIONAMIENTO EN LA COSTA HOLANDESA

LONDRES, 19.—UP. — Aviones patrulleros británicos de bombardeo alcanzaron tres buques enemigos de abastecimiento anoche en un ataque llevado a efecto contra un convoy en la costa holandesa. Las escuadrillas del comando de bombardeo de la real fuerza aérea no atacaron el continente europeo ni masa anoche, pero sembraron minas en aguas enemigas, mientras aviones del comando de combate en vuelos de patrullaje ofensivo atacaron a trenes y locomotoras en el norte de Francia. Las operaciones nocturnas fueron efectuadas sin que se perdiese un sólo avión británico.

LOS AVIONES BRASILEÑOS CON BASE EN TIERRA, HUNDIERON LOS 5 SUBMARINOS ALEMANES

RECIFE, 19.—UP. — Con anterioridad el Ministerio de aviación había anunciado el hundimiento de tres submarinos enemigos por lo tanto los otros dos hasta la fecha no habían sido anunciados oficialmente. Salgado dijo que la aviación atacó con buen éxito a los submarinos frente a Fernando de Noronha en la proximidades de Bahía y a unas 11 millas frente a Torres en Río Grande do Sul. Todos los submarinos fueron hundidos por aparatos con base en tierra.

COMO SE DEFENDIERON LOS RUSOS POR LARGOS MESES EN SCHLUESSELBURG

NUEVA YORK, 19. UP. — La radio británica anunció que al mismo tiempo que la reconquista de la plaza fuerte de Schlueselburg se reveló en Moscú que si bien los alemanes se apoderaron de la ciudad el verano de 1942 no pudieron hacer otro tanto con una isla fortificada del mismo nombre que se halla en las inmediaciones. En esta "isla fortín" del lago Ladoga la infantería de marina soviética ha estado defendiéndose durante largos meses suministrada con todo género de precauciones por medio de lanchas y canoas que atracaban de noche.

CORDELL HULL RECHAZO LOS CARGOS QUE SE LE HACEN A MURPHY CONSEJERO POLITICO DE EISENHOWER

WASHINGTON, 19. UP. El secretario de estado Cordell Hull rechazó repudiando las faltas de información las críticas contra la política del gobierno norteamericano en este de África críticas que sugerían que Robert Murphy consejero político del teniente general Eisenhower se había equivocado al juzgar la situación y debían ser reemplazado. Hull dijo a los periodistas que valdría más a los norteamericanos ocuparse en la prosecución de la guerra y que Murphy era un hombre muy capaz y que desempeñaba muy bien. Agregó que los resultados obtenidos por el consejero político, cuando fueran conocidos, serían la mejor justificación de su actuación en el norte de África.

BUENOS AIRES, 19.—UP.— Ayer llegaron a esta capital Erhardt Loehnberg y Wolfgang Hirsch-Weber, delegados del congreso de los alemanes antifascistas a realizarse el 31 de enero en Montevideo. Ambos son profesores de colegios de segunda enseñanza nacionales de Bolivia.

El terremoto! Los de Jalisco! Jorge Negrete y Angel Garsa, "Mala Suerte", el domingo en los teatros PALACE, VARIEDADES, IDEAL "CUANDO VIAJAN LAS ESTRELLAS" con la bailarina Raquel! Compre su localidad con tiempo para que no se quede afuera!

Próximo domingo, VARIEDADES y MODERNO! Otro cañonazo escalofriante! "EL LOBO HUMANO" por Lon Chaney Jr. — ¿Será usted un lobo humano? Cuidado con el lobo!

Hoy, Miércoles, 20 enero, 43

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.75 Sigue el exitazo de ayer! Gary Cooper y Bárbara Stanwyck, en: "BOLA DE FUEGO"

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50 Lupe Velez y Leo Carrillo en "LA RIVAL DE SI MISMA"

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50 Sara García y Manolita Saval, en: "PAPACITO LINDO" Exitos mexicanos cañón!

IDEAL

A las 7 y 8.45 — C 0.40 Shirley Temple en el éxito "LA NIÑA OLVIDADA"

LIBANO

A las 7 y 8.45 — C 0.60 Greta Garbo y Melvyn Douglas, en: "OTRA VEZ MIO"

KEITH

A las 7.30 p. m. — C 0.40 "SABOTEADOR" por Robert Cummings

Pronto! Pronto! "DUMBO" el elefantito velador! Otra genialidad de Walt Disney. Supera a Fantasia! Supera a Blanca Nieves! En multiplanos! En multicolores!

Mañana: Ernesto Raquen y Pepita Serrador, en: **A M O R**

Próximo Sábado: Jeffrey Lynn y Constance Bennett, en: **BAJO LA LUNA TROPICAL**

Próximo domingo: Errol Flynn, en:

ESCUADRON SUICIDA En tecnicolor!

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 9 — 0.75

Luis Sandrini, en:

PELUQUERIA DE SEÑORAS

CAPITOLIO

A las 7 — 0.50

EL CONDE de MONTECRISTO

ADELA

A las 7 y 9 — 0.50

LAS CINCO NOCHES DE ADAN

AMERICA

A las 3, 6.45 y 9 — 1.00

LOS TRES MOSQUETEROS

CASTRO

A las 7.30 — 0.40

Madeleine Carroll, en:

UNA NOCHE EN LISBOA

Prontísimo:

ALEJANDRA, la mujer que se enamoró de su padre...

Ya llegó: **JESUS DE NAZARETH**, por primera vez filmada en español la Vida, Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo.